



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

242/1158 - LOS PROFESIONALES SANITARIOS DE LA GERENCIA DE ATENCIÓN PRIMARIA DE TENERIFE SE FORMAN EN SOPORTE VITAL AVANZADO

J. Alonso Jerez^a, R. Gómez González^b, M. Fernández Garrido^c, E. Civantos Fuentes^d, M.R. Calavia González^e y J.F. Reyes Rodríguez^f

^aMédico de Familia. Centro de Salud Tejina. Tenerife. Santa Cruz de Tenerife. ^bEnfermera. Centro de Salud Casco Botánico. Tenerife. ^cMédico de Familia. Centro de Salud los Realejos. Tenerife. ^dPediatra. Centro de Salud Barranco Grande. Tenerife. ^eEnfermera. Centro de Salud Granadilla. Tenerife. ^fJefatura del Departamento de técnicos de la salud de la Gerencia de Atención Primaria de Tenerife.

Resumen

Objetivos: La parada cardiaca (PC) y la muerte súbita cardiaca (MSC) son un grave problema de salud pública. Iniciar de forma inmediata las maniobras de resucitación y que sean de calidad son aspectos que se trabajan desde diferentes colectivos sanitarios y no sanitarios. En el 2014 en la Gerencia de Atención Primaria de Tenerife comienza un plan formativo para resolver la demanda de formación en soporte vital avanzado (SVA), dirigidos a médicos, pediatras y enfermeros. El objetivo de este estudio es cuantificar el número de cursos celebrados de SVA en los últimos 6 años (incluidos los 3 últimos de este proyecto).

Metodología: Estudio descriptivo transversal, la población es el número de cursos organizados en SVA y el número de plazas ocupadas por médicos, pediatras y enfermeros desde el 2011 al 2016. La fuente de datos fueron los registros de Excel utilizados por el Departamento de Formación de dicha Gerencia.

Resultados: En 2011 se celebraron 273 cursos con un total de 4.257 de plazas ocupadas, 14 de los cursos (5,1%), fueron SVA, acudiendo 206 alumnos (4,8% de plazas). En 2012 se registran 167 cursos y 3.262 de plazas ocupadas, 7 de los cursos (4,2%) fueron SVA con 101 alumnos (el 3,1%) del total. En 2013 se contabilizan 162 cursos y 3.601 de plazas ocupadas, 7 fueron cursos de SVA (4,3%) y asistieron 106 alumnos (2,9% de las plazas). En 2014 se celebraron 239 cursos y 3.671 de plazas ocupadas, 17 fueron cursos de SVA (9,3%) con un total de 312 plazas (8,5%). En 2015 se ofertan 233 cursos y 4.110 asistencias, 24 fueron cursos de SVA (10,3%) con 507 plazas (12,3%) dedicadas a tal fin. En 2016 se registran 190 cursos y 3.333 de plazas ocupadas, 21 (11,1%) fueron específicos en SVA al que acudieron 504 alumnos (15,1%).

Conclusiones: Existe un aumento significativo en el número de cursos y plazas ocupadas en los últimos años para la formación de SVA, triplicando las plazas desde el año 2011 al 2016.

Palabras clave: Atención primaria de la salud. Apoyo vital cardíaco avanzado. Muerte súbita cardiaca.